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Р ВЛАДИМИР ПЛОТНИКОВ:  

«РАЗВИВАЯ ФЕРМЕРСТВО, МЫ ФОРМИРУЕМ 
РОССИЙСКИЙ СРЕДНИЙ КЛАСС»

Российскому аграрному сектору удалось 
сохранить темпы роста производства в период 
пандемии, отметил первый заместитель 
председателя комитета Госдумы по аграрным 
вопросам Владимир Плотников в ходе пресс-
конференции в МИА «Россия сегодня».

Парламентарий акцентировал внимание на необхо-
димости повышения уровня доходности отечественных 
сельхозпроизводителей — одной из основных задач, 
стоящих сегодня перед профильным комитетом ГД РФ. 
«Фермерские хозяйства и небольшие сельхозпредприя-
тия в течение последнего десятилетия ежегодно увели-
чивают вклад в объем продовольствия», — сказал Вла-
димир Плотников. По его данным, в настоящее время 
фермерские и личные подсобные хозяйства производят 
более 50% валовой сельскохозяйственной продукции в 
стране. Столь значимых результатов аграриям удает-
ся достигать, в том числе, благодаря использованию в 
сельхозпроизводстве передовых цифровых техноло-
гий. «Малые формы хозяйствования демонстрируют по 
объемам производства более высокую эффективность 
и производительность, чем крупные агрохолдинги, — 
отметил депутат. — В этом сегменте посевные площади 
ежегодно увеличиваются на 911 тысяч гектаров. Однако 
большая часть государственной поддержки по-преж-
нему направляется крупным агропредприятиям». По 
мнению Владимира Плотникова, фермеры — это ос-
нова среднего класса, который активно формируется 
в нашей стране. В дальнейшем именно они смогут обе-
спечить стабильность государства. Еще Петр Столыпин 
считал крепкого крестьянина основой государственной 
стабильности, отметил парламентарий. «Таким обра-
зом, вкладывая деньги в крестьянско-фермерские хо-
зяйства, мы создаем и поддерживаем средний класс 
не только в сельском хозяйстве, но и в России в целом 
(развивая фермерство, малые формы хозяйствования, 

мы формируем российский средний класс). На мой 
взгляд, это крайне важная стратегическая задача», — 
сказал он. Парламентарий также отметил необходи-
мость организации семейных животноводческих ферм 
на базе личных подсобных хозяйств в нашей стране. В 
частности, с их помощью можно было бы решить про-
блему нерационального использования земель сель-
скохозяйственного назначения. По статистике, в России 
не используется более 12% от общей площади сельхоз-
земель. «Это больная тема», — констатировал депутат.

Владимир Плотников отметил, что в целом план по 
севу в нынешнем году выдержан, заложена основа для 
хорошего урожая: по прогнозам Минсельхоза России, 
валовой сбор зерна будет порядка 122 млн тонн. «Этот 
год непростой, с удивительно теплой зимой и неболь-
шим количеством осадков, — рассказал он. — Затем 
прошли серьезные заморозки, от которых особенно 
пострадали российские южные регионы. В результате в 
этих регионах ожидается недобор по плодовым культу-
рам (в первую очередь, по косточковым: вишне, череш-
не, сливе, алыче). И также — по зерновым. Пострадала 
даже озимая пшеница. В мае, когда пошли осадки, ситу-
ация по озимым культурам исправилась». В связи с пан-
демией с рядом сложностей столкнулись наши фермер-
ские хозяйства. В частности, у них возникли проблемы с 
продвижением и реализацией продукции из-за закры-
тых в период режима самоизоляции рынков и ярмарок. 
Часть фермеров начала продавать свою продукцию в 
онлайн-режиме (в интернете), однако далеко не всем 
это доступно, с сожалением отметил депутат.

Несмотря на связанные с пандемией объективные 
трудности, в России продолжился курс, направленный 
на укрепление и развитие агропромышленного ком-
плекса страны. Были достигнуты основные показатели 
Продовольственной доктрины. «Мы должны приложить 
все усилия, сделать все для выполнения задачи, по-
ставленной Президентом: к 2024 году нарастить объем 
экспорта агропродукции до 45 млрд долларов», — за-
ключил Владимир Плотников.


